
学校再編現地見学会・説明会　アンケート集計

No 日 行政区 年代
何で知っ
たか

意見等 回答

1 5/13 古城 70代 その他

①説明会の目的がよく分からない。
併設案の既成事実化でしょうか。
②当案で進めるとすれば、空室再利
用ではなく、しっかりと用地を含め
スペースをとって計画してもらいた
い。
③道路や放課後の子供の居場所な
ど、周辺計画に小諸らしさを出して
もらいたい。
④統合による人員整理を円滑に進め
て欲しい。

①教育委員会が方針を出した経緯の
説明と現地見学会を目的としていま
す。
②、③必要な施設については、段階
的な解決に向け検討を進めてまいり
ます。
④引き続き適切な配置に努めてまい
ります。

2 5/13 新町 50代 隣組回覧
子どもたちファーストでお願いしま
す。

これまでも子どもたちの学びを一番
に検討をしてまいりました。これか
らも同様に検討してまいります。

3 5/13 耳取 70代 隣組回覧
市民の声（該当する保護者）をてい
ねいにくみ取って欲しい。

これまで市民説明会やパブリックコ
メントを実施してきております。引
き続き市民の皆様のご意見をお聞き
する場を適宜設けてまいります。

4 5/13 東雲 30代
幼保学通
知

5 5/13 上ノ平 60代 隣組回覧

・廃校となる施設の具体的な利用方
法を教えて下さい。
・現地の（先生）意見等を聞いてい
ただいて、より良い学校づくりが出
来る様にして下さい。

・跡地利用については、今後検討し
てまいります。
・今後、教員、児童生徒、保護者、
地域を含めた検討組織を設置する予
定でおります。

6 5/13 芝生田 60代 その他

5年先統合に向けた保護者の意識が低
いのは現実感がないせいか残念で
す。
増改築だけで、全中・小学生がこの
敷地内に収まるのかが心配。
遠距離からの通学生徒が多くなるの
で、保護者の車の乗り入れにも困ら
ないスペースの確保はできるのか。
保護者の車の乗り入れにも制限がさ
れるのか。

情報発信について引き続き検討して
まいります。
必要な施設については、段階的な解
決に向け検討を進めてまいります。

7 5/13 諸 60代 その他

8 5/13 東 30代
幼保学通
知

学校再編計画、現地見学会の説明会
の話が遅い。1か月前位から本会出し
て欲しい。
（色々な形で本会を広げて行った方
が良いじゃないか）

情報発信について引き続き検討して
まいります。
引き続き広報、回覧等においても発
信してまいりますので、ご確認をお
願いいたします。

9 5/13 新町 60代 隣組回覧
今日の資料も含め、HPで経過を公開
してほしい。

HPで公開いたします。

10 5/13 40代 その他

11 5/13 諸 隣組回覧
説明会の機会を増やすなど、ていね
いに進めて欲しい。

これまで市民説明会やパブリックコ
メントを実施してきております。引
き続き市民の皆様のご意見をお聞き
する場を適宜設けてまいります。

12 5/13 諸 60代 隣組回覧
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学校再編現地見学会・説明会　アンケート集計

No 日 行政区 年代
何で知っ
たか

意見等 回答

13 5/13 諸 80以上 隣組回覧
水明小改築案を支持します（変更を
お願いしたい）もうおそいと思いま
すが？

たくさんのご意見をいただき、多く
の時間をかけて検討してきた結果、
本計画案の方針といたしました。

14 5/13 東雲 70代 隣組回覧

通学方法等早めのシミュレーション
をしていただき、地域住民の見守り
のあり方を再検討の必要がありま
す。通学路の設定も含めて地図にお
としこめるとわかりやすいかと思い
ます。

通学路の安全確保については地域の
皆様のご協力が必要と考えておりま
す。
検討段階からの引き続きのご協力を
お願いいたします。

15 5/13 芝生田 70代 隣組回覧

本日の説明会、各地区の説明会に参
加者少ないのは非常に残念。これは
情報発信が一方通行になっているの
ではないか。地元区、PTA…etc具体
的に情報発信し、参加者を集める活
動がなかった。
10年後の3校合計をみると、676人→
487人　高所見地からすれば、今がベ
ストと考える。
今回の見学は参考になり、大人の判
断ができた。水明小も千曲小も坂の
上小も良いとこが沢山あるはずだ。

情報発信について引き続き検討して
まいります。
今までの積み重ねを大事にそれぞれ
の学校の良さも活かしつつ新し学校
づくりができるように検討してまい
ります。

16 5/13 両神 70代 その他

（案）と言えども、ほぼ決定した内
容の説明されていると感じた。今
後、デメリットからメリットへと変
わる事を期待したい。

子どもたちのより良い学びを実現で
きるよう努めてまいります。

17 5/13 新町 80以上 隣組回覧
18 5/13 紺屋町 50代 隣組回覧

19 5/13 東 40代
幼保学通
知

説明会の時間が短いのでは？
今後の説明会に向け、検討してまい
ります。

20 5/13 新町 50代 隣組回覧
21 5/13 市町 60代 隣組回覧
22 5/13 諸 30代 その他

23 5/13 古城 70代
隣組回
覧・その
他

こども中心の計画にしていただきた
い。

子どもたちのより良い学びを実現で
きるよう努めてまいります。

24 5/13 小原 40代 その他

年代が違う方で交流していくので、
いい事と思いますが、事故等が起こ
らないように気をつけていただけれ
ばと思います。

先進事例地も参考にしながら対応策
等検討してまいります。

25 5/13 田町 30代
幼保学通
知

26 5/13 芝生田 30代
幼保学通
知

27 5/14 井子 60代
隣組回
覧・その
他

28 5/14 滝原 70代 その他

29 5/14 紺屋町 50代 隣組回覧

色々な想いの方がおりますので、温
かく受け止めて下さい。今後も市民
との対話の場をたくさん設けて下さ
い。

これまで市民説明会やパブリックコ
メントを実施してきております。引
き続き市民の皆様のご意見をお聞き
する場を適宜設けてまいります。

30 5/14 井子 60代 隣組回覧
子供少なくなる（人口減少）のでや
むをえないと考えます。

人口減少時代の中で子どもたちのよ
り良い学びを実現できるよう努めて
まいります。
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学校再編現地見学会・説明会　アンケート集計

No 日 行政区 年代
何で知っ
たか

意見等 回答

31 5/14 菱野 60代
隣組回
覧・その
他

小さくしてしまうと大きくするのが
大変になると思いますので（学校の
広さ）そこもしっかり見ていってほ
しいと思います。
中学生、小学生の交流に色々な面で
注意しながらしていかなければいけ
ないと思います。

必要な施設については、段階的な解
決に向け検討を進めてまいります。
交流する機会を計画的に実施するな
ど、様々な方法についての検討が必
要であると認識しております。

32 5/14 西八満 50代 その他

33 5/14 宮沢 50代 SNS

水明小学校への統合小学校案が現実
的ではないでしょうか？現状では人
数が多過ぎるのではないでしょう
か？もう少し人口が減ってから小中
併設にした方が良いのでは？2段回で
は？

望ましい学校の規模を維持するため
に、多くの時間をかけて検討してき
た結果、本計画案の方針といたしま
した。

34 5/14 平原 70代 隣組回覧

体育館は小中共同利用の考えです
か。
校庭は小中共同利用の考えですか。
廊下型の教室配置の考え方なのか。
廊下のない学校は考えてほしいので
すが！→オープン化した学校
プールは建設されるのでしょうか？
中庭を学びの場とする考え方は！

施設の活用方法についても今後検討
してまいります。
学校教育活動に必要な施設について
は、児童生徒の学びを妨げることが
ないよう検討してまいります。

35 5/14 東雲 60代 隣組回覧
36 5/14 諸 70代 隣組回覧

37 5/14 井子 60代 隣組回覧

少子化による人口減少の影響はやむ
を得ない中、再編の方向になって
も、現状のスクールバスの存続はお
願いしたい。
再編後の旧校舎等の施設利用は今後
どうするか。地域に有効に還元でき
る様希望したい。（不稼働資産にな
らない様に）

通学路、通学方法については、バス
通学も含め検討をしてまいります。
跡地利用についても今後検討してま
いります。

38 5/14 上ノ平 60代 その他
敷地を十分広く確保願いたい。（周
囲の買収）

用地を含め必要な施設については、
段階的な解決に向け検討を進めてま
いります。

39 5/14 西原 60代
幼保学通
知

学校再編がされるのであれば、子供
達に取ってもプールは必要かと思い
ますので、必ず作って頂きたい。

学校教育活動に必要な施設について
は、児童生徒の学びを妨げることが
ないよう検討してまいります。

40 5/14 南町 50代 隣組回覧 別の機会で
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学校再編現地見学会・説明会　アンケート集計

No 日 行政区 年代
何で知っ
たか

意見等 回答

41 5/14 諸 60代 隣組回覧

小学生、特に低学年の通学距離が長
くなるのが心配です。
芦中案でほぼ決定で、それについて
の説明会であるなら、それはそれで
最初から決定したという案内の方が
よいと思う。
芦中のまわりの土地に関して、早く
手配して行った方が良いのでは？
水明小のあと利用に関し、地元への
配慮もお願いしたい。

通学路、通学方法については、バス
通学も含め検討をしてまいります。
跡地利用についても今後検討してま
いります。

42 5/14 井子 60代 その他

交通渋滞問題の対応をしっかり立て
てください。
情報発信に努力してください。
災害の際のセンターとしての役割に
ついても果たせるように検討してく
ださい。

交通渋滞の緩和についてはバスの活
用等も含め検討を進めてまいりま
す。
情報発信について引き続き検討して
まいります。
学校は指定緊急避難場所･指定避難所
に指定されておりますので、検討し
てまいります。

43 5/14 滝原 60代
隣組回
覧・その
他

保護者（3才児）に伝えていきます。
どのていど認知しているのか？知り
たいと思いました。

情報発信は課題と認識しておりま
す。お知り合いの方にもお伝えいた
だければ幸いです。

44 5/14 南町 50代 その他

併設案賛成です。
これからの学校教育は変化、進化あ
るのみです。
100年後の小諸市の未来のためです。
（もちろん現在から）
市民に納得していただける教育理念
をうち出して、多くの方々に周知す
べきかと思います。

これまでも子どもたちの学びを一番
に検討をしてまいりました。これか
らも同様に学校再編に取り組んでま
いります。

45 5/14 菱野 60代 隣組回覧

教育も大切ですが、運動面で今ある
施設を減らしてしまうのはどうかと
思います。
海のない長野県で一生の中で泳げな
くなると水死もおこるし、やはり身
体を動かし身体をつくると言う点で
考えさせられます。もう一度再度考
えていただきたい。

学校教育活動に必要な施設について
は、児童生徒の学びを妨げることが
ないよう検討してまいります。

46 5/14 和田 50代 その他

47 5/14 古城 50代 隣組回覧

本件の成功の可否について、今後各
地の小学校の先進の手法として関心
を集めるので、より良いものを時間
をかけてでも良いので考えていって
ください。

今後も子どもたちのより良い学びを
実現するために検討してまいりま
す。

48 5/14 耳取 50代 隣組回覧
49 5/14 相生町 70代 その他
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学校再編現地見学会・説明会　アンケート集計

No 日 行政区 年代
何で知っ
たか

意見等 回答

50 5/14 加増 60代 市HP
近隣の土地の買収が重要なので、確
保に向け進めていただきたい。

用地を含め必要な施設については、
段階的な解決に向け検討を進めてま
いります。

51 5/14 諏訪山 30代
幼保学通
知

小中の先生方が交流を増やしたり、
勉強会を増やしたり、とても良いと
思いますが、先生方の長時間勤務が
課題となっていますので心配です。
決まったことに関しては、なるべく
早く、広く市民に知らせてほしいで
す。

現場の先生の効率的な働き方につい
てもICT活用等を通じて実践してまい
ります。
情報発信について引き続き検討して
まいります。

52 5/14 新町 40代
幼保学通
知

時代の流れと共に、色々な事が新し
くなり、変わってきていると感じま
した。
（質問・意見等は別紙に記入致しま
した）
子ども達の健やかな成長を一番に考
え、又、先生方のご負担がないよう
に、校舎のよりよい使い方を地域皆
で支えていけたらと思います。

本市の学校再編に関わる取り組みに
ついて引き続きのご理解、ご協力を
お願いいたします。

53 5/14 諸 60代 隣組回覧

このてい度の人数で多くの人という
には広ほうが不足。来る人が少ない
うえに老人ばかり。知らせる気が無
い。
交通（道路せいび）などもっと具体
的な案を。
必ずはたんする。

情報発信について引き続き検討して
まいります。
交通渋滞の緩和についてはバスの活
用等も含め検討を進めてまいりま
す。

54 5/14 古城 40代
幼保学通
知

説明会の機会をいただきありがとう
ございます。
「少子化に伴い、3校を統合、中学校
と併設し、9年カリキュラムをすすめ
る」正直、中身が全くわかりませ
ん。なぜ、9年にすることが良いの
か？
コストをおさえるため、教員人数を
減らすため、どうしても大人目線し
か感じません。
子どもたちにとって、どういう環境
が望ましいのか。何が求められてい
るのか。
むしろ学校だけではない、子どもの
居場所も必要だと思っています。
「登校すること」も選択です。いき
たくない理由は様々ですが、学校や
教育に魅力がないのかもしれませ
ん。なぜ大日向小学校が選ばれるの
か。なぜ移住してまでその学校を選
ぶのか。日本の教育のあり方に疑問
を感じ、子どもの「個」を大切にす
る考え方が日本の未来にむけて、重
要なポイントだと考えています。

社会状況が大きく変わる中で子ども
たちの育ちを一番に考え、多くのご
意見をいただき、多くの時間をかけ
て検討してまいりました。
今後、教員、児童生徒、保護者、地
域を含めた検討組織を設置する予定
でおります。
引き続きのご理解、ご協力をお願い
いたします。
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学校再編現地見学会・説明会　アンケート集計

No 日 行政区 年代
何で知っ
たか

意見等 回答

例えば、公立でも特色のある学校を
千曲小に残し、他2校を統合案とし
て、現行通りすすめる。そんな中身
中心の考え方もあって良いのではな
いでしょうか。子どもが行きたくな
る学校づくりを、もっと現役子育て
世代の意見交換を深めながら、検討
してほしいです。
一番大切な子育て世代の声が届いて
いない、吸い上げられていない気が
します。他と違う、思いきった、自
由で開かれた学びの場を是非つくっ
てほしいです。
日本の教育は、オランダや他ヨー
ロッパから100年遅れています。小諸
市は全国のさきがけになってほしい
です。（例イエナプラン）
学校に魅力があれば、人は集まりま
す。
移住がふえ、子どもを産み育てたく
なるような、幸せな連鎖が生まれま
す。
ハードより、ソフト、中身をまず先
に考えてほしい。
子育て世代の声、子どもの声をきい
てほしい。
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